

Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaften

Protokoll der Sitzung vom 29.04.2024

Erstellt am: 29.04.2024

Redaktionelle Überarbeitung: Raphael Möbus

Sitzungsleitung: Elisa Fritzlar

Protokoll: Raphael Möbus, Niklas Schäffer

Raum: SCH B37

Sitzungsbeginn: 18:39 Uhr

Sitzungsende: 19:38

Anwesenheitsliste

Gewählte Mitglieder

- Arnes Triemer
- Elisa Caecilia Fritzlar
- Florian Stein
- Hannes Dobke
- Justus Stegemann
- Lana Bahram
- Lucie Robinski
- Maurice Hartung
- Melanie Leuschner
- Merlin Müller
- Niklas Schäffer
- Pascal Doberstein
- Raphael Möbus
- Samuel Banck
- Tim Donner

entschuldigt gefehlt:

- Dragon Schulz
- Malte Janzen

unentschuldigt gefehlt:

Freie Mitglieder

- - Svenja Nele Houser
 - Nils Hunold
 - Alex Enderlein
 - Julius Herrmann
 - Johann Schmitt
 - Anna Mitschke
 - Johann Rabe
 - Ben Teicher

- Johann Schmidt

Gäste:

Nele Nouraie

Amelie Piegsa

Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 15 von 17 gewählte Mitglieder anwesend. Der FSR ist

Inhalt

1. Begrüßung und Ini-Anträge
2. Finanzanträge
3. Tagesordnung
4. Sonstiges

1. Ini-Anträge

ergänzung top

Lucie:

Wochenplan der ESE auf die Tagesordnung

Ohne Gegenrede angenommen

Maurice: Amelie als freies Mitglied in den FSR aufnehmen

Ohne gegenrede angenommen

2. Protokolle

Protokoll vom 22.04.2024 ohne Gegenrede angenommen

3. Berichte

3.1 Monatsbericht Bildung

Johann:

Wir hatten ein Meeting mit Professor Kemnitz, das Protokoll davon ist spätestens morgen früh für Alle einsichtbar. Außerdem hab es eine Rückmeldung zum Thema Freiversuch. Der Prüfungsausschuss ist eher unserer Argumentation gefolgt.

Das Prüfungsamt hat geantwortet und gemeint, dass es ziemlich sicher nur einen Freiversuch gibt, die Begründung dafür warten wir noch ab. Eine andere Option wäre es, uns an das Justiziat zu wenden, um sicherzugehen, dass das alles richtig so ist.

Arnes:

Eventuell haben Sie alles schon vor der E-Mail mit dem Justizariat abgeklärt.

3.2 Prüfungsausschuss

Samuel:

Wir sind mit gutem Gefühl aus der Sitzung gegangen, Termine für Klausurenkorrekturphasen (8 Wochen nach Klausur) sollten eingehalten werden. Allerdings keine Besserungen zum Thema Freiversuche, wird wahrscheinlich bei einem Freiversuch bleiben. Die Klausureneinsicht von Logistik wurde auch angesprochen und wir waren uns einig, dass sich etwas ändern muss. Bei der nächsten Tagung der Professoren wird das angesprochen und allen Professoren erklärt, wie eine Klausureneinsicht abzulaufen hat und soll sich einer Akteneinsicht annähern.

Melanie:

Prof. Dobler, der Vorsitzende des Prüfungsausschusses, möchte seinen Kollegen nichts verpflichtend vorschreiben, ihnen aber Anregungen mitgeben.

Johann:

Zu dem Gespräch mit Kemnitz, das Vordiplom bleibt bestehen, hat aber keine Bedeutung mehr und die neuen Module im Vordiplom müssen nachgeholt werden.

Nils:

Was bedeutet das für uns?

Johann:

Ab dann heißt es Zwischenzeugnis und ab dem Wintersemester 2026/27 müssen alle neuen Pflichtmodule nachgeholt werden, wenn sie noch nicht bestanden wurden.

Melanie:

Bei der StuKo-Sitzung wurden Übergangsregelungen angedeutet (für z.B. Privatrecht), wurde das nochmal aufgegriffen?

Johann:

Nein, aber das ist meine nächste Nachfrage, weil ja bisher noch nicht möglich ist, das zu studieren. Alle Studenten im Auslandssemester müssen sich auch damit auseinandersetzen, welche Module man anrechnen lassen kann.

3.3 Monatsbericht Finanzen

Hannes:

Wir hatten ein Treffen mit dem Finanzteam vom Stura und haben vorgestern erfahren, dass die Prüfungsdokumentation da sein soll. Überweisungen sind bald möglich, morgen gebe ich noch den Jahresabschluss ab.

3.4 Monatsbericht STURA

Justus:

Seit letzter Woche gab es keine Sitzung, deswegen gibt es nichts Neues.

Niklas:

Nächste Woche sprechen wir über die UFaTa, da werden einige wichtige Themen zum StuRa angesprochen.

3.5 Monatsbericht Öffentliches

Svenja:

Wir haben seit heute LinkedIn. Ansonsten posten wir noch ein paar Stories von der OstFak und versuchen allgemein mehr zu posten auf Instagram.

3.6 Monatsbericht TF Party

Nils:

Morgen ist die Auftaktsemesterfeier. Wir haben ein gutes Gefühl, da viele Tickets vorverkauft wurden.

3.7 Wochenbericht FSR lädt ein

Pascal:

Wir haben mit Fr. Schwarz gesprochen, bei fakultätsinternen Event würden wir Anklang finden und auch den Verteiler nutzen können.

Den FA machen wir nächste Woche, wir müssen nur noch ein Datum finden, mein Vorschlag wäre der 15. Mai.

Maurice:

Finde ich auch gut.

3.8 Monatsbericht Design

Alex:

Wir haben den Pavillon ausgepackt und ihn für schön empfunden. Trikots sind bestellt und sollten in 2-4 Wochen ankommen. Wir machen einige Sachen in Richtung Öffentliches und fangen bald mit dem restlichen Merch an.

Maurice:

Wird es dazu ein Treffen geben, um gemeinsam zu arbeiten?

Alex:

Ja, das können wir gerne machen, ich plane das bald mal.

3.9 Wochenbericht Sponsoring

Samuel:

Nix Neues

3.10 Monatsbericht Fakultätsrat

Maurice:

Nicht neues, siehe letzte woche.

3.11 Monatsbericht Vernetzung/Nachhaltigkeit

Maurice:

Vernetzungstreffen hat stattgefunden, wir waren nicht anwesend. Berichte werden uns noch zugesendet.

3.12 Monatsbericht WiWi Meisterschaften 2024

Samuel:

Läuft gut, Bus kommt richtig, Sponsoring von Red Bull hat funktioniert. Wir haben uns überlegt, ein Treffen mit allen Teilnehmern zu organisieren, um die Spiele zu üben und alle kennenzulernen.

Maurice:

Wir spielen wahrscheinlich mit Dosen, das müssen wir bei Vorbereitung bedenken.

Moses:

Lohnt sich ein FA für dieses Treffen, um Bier zu kaufen?

Lucie:

Ist das nicht ein FA für den gleichen Zweck?

Samuel:

Nein.

Maurice:

Gestaltung als freies Treffen, aber nicht unbedingt Spiel auf Sieg.

Arnes:

Aus Erfahrungsberichten weiß ich, dass es zu viel Aufwand wäre, gewinnen zu wollen, da es viele Mannschaften sehr ernst nehmen und Monate davor schon üben.

Samuel:

Brauchen wir dann einen FA zum Üben oder nicht?

Niklas:

Ich denke eher nicht.

3.13 Absolvierendenfeier

Maurice:

Wir haben alles mit dem Dekanat geklärt und haben das Meiste bereits geplant und abgeklärt. Der VWI macht das Essen, Tausch (Essen/Getränke) mit unseren Helfenden möglich. Wahrscheinlich werden einige Professoren Schichten an der Bar übernehmen, bald wird aber auch ein Schichtplan reingeschickt, in den sich bitte alle, die Zeit haben eintragen.

3.14 Alles, was vergessen wurde

4. To Do:

Büro und Lagerraum:

Tim:

Es sind nicht 2 Aufgaben offen, die werden bald aber erfüllt.

Fachschaftsordnung:

nichts neues

Zwischenevaluation:

Arnes:

Die hätte stattfinden sollen, es wurde sich aber nicht bei uns gemeldet.

5. Finanzanträge

keine

6. Tagesordnung

6.1 Sommerfest

Niklas:

Auf UFaTa ein wenig darüber gesprochen, aber nicht viel neues

6.2 OstFak 2024

Lucie:

Der große Bericht kommt nächste Woche, wir hatten auf jeden Fall viel Spaß und die Workshops waren informativ. Vielen Dank an alle, die da waren und dass sich alle super benommen haben.

6.3 OstFak 2025 in Dresden

Maurice:

Wir wurden erneut gebeten, die OstFak nächstes Jahr auszurichten und da wir einige der wenigen FSRe sind, die so etwas stemmen könnten (neben uns noch Magdeburg und Leipzig), würden wir diese Aufgabe gerne auf uns nehmen. Bei rechtzeitiger Planung könnten wir Hilfsgelder beantragen. Zeitraum wäre wieder April bis Mai.

Nils:

Was ist eigentlich mit Berlin?

Maurice:

Berlin hat sehr viele Hochschulen, deren FSRe allerdings nicht besonders gut miteinander und nach außen miteinander arbeiten. Ein paar wurden auch eingeladen, kamen allerdings nicht.

Lucie:

Macht euch bitte Gedanken, ob ihr helfen möchtet, denn wenn wir das machen, müssen wir

das zusammen machen und brauchen viele Helfende. Finanziell können wir das auch stemmen, orgatechnisch genauso. Wir haben bereits Erfahrung aus zwei OstFaks und von Workshops.

Maurice:

Es wird um die 80 Teilnehmer geben, wird also entspannter als eine ESE.

Lucie:

Denkt bitte bis nächste Woche nach, ob ihr Interesse an einer OstFak in Dresden habt.

6.4 ESE Wochenplan

Lucie:

Wir haben in einer recht großen Gruppe unseren Wochenplan für die nächste ESE geplant. Prinzipiell weniger als mehr. Haben einen ersten Vorschlag für einen Wochenplan erstellt, der wird in den nächsten Wochen ausgefeilt. Tutorien "0" und 1, Kneipentour und LoBo am Montag.

Am Dienstag wollen wir Tutorium 2 und 3 machen, danach in der Mensa Abendessen gehen und abends eine Art Sportevent veranstalten, bei dem Alkohol nicht im Vordergrund stehen soll. Das könnte bei den Nöthnitzer Hallen stattfinden.

Campusrallye (deutlich unaufwendiger) und Bärenzwinger am Mittwoch. Das Tusculum fällt raus, da keine Technik vor Ort ist und wir nie die Kautions zurückbekommen. Wenn ihr noch eine andere Location kennt, meldet euch gerne mit den Vorschlägen.

Gedenkstättenführung und wahrscheinlich feierliche Immatrikulation am Donnerstag. Danach folgt noch die nächtliche Nachtwanderung bei Nacht (im Dunkeln) mit Anselm.

FSR-Brunch und Siegerehrung am Freitag.

Wandern am Samstag.

Und am nächsten Samstag folgt die Semesterauftaktparty.

Wir möchten den Wochenplan so gestalten, dass Erstsemester nicht über die Woche das Interesse verlieren.

Außerdem wird es wieder Tutorinnen mit Gruppennamen und Kostümen geben, um die Campusrallye durchführen zu können.

6.5 UFaTa 2024

Niklas:

Es haben Workshops stattgefunden, die werden nächste Woche vorgestellt. Besonders gut war die Vernetzung mit den anderen FSREN.

Maurice:

Waren mehr Sturamitglieder als FSR-Mitglieder vor Ort?

Niklas:

Ja schon, aber auf jeden Fall nicht sehr überweiegend.

7. Sonstiges

Julius:

Die Protokolle werden oft nicht pünktlich auf der Website hochgeladen, das muss sich ändern.

Lucie:

Wir kümmern uns drum.

Nächste Sitzung: 06.05.2024

Sitzungsleitung: Maurice Hartung

1. Protokoll: Niklas Schäffer

2. Protokoll: Lucie Robinski

Abmeldungen: Tim, Merlin

Sitzungsende: 19:38 Uhr